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УВАЖАЕМЫЕ ПРИБАЙКАЛЬЦЫ!
Примите искренние поздравления с юби-

лейной датой - 70-летием со дня образования 
Прибайкальского района!

Этот юбилей - знаменательное событие для всех 
жителей, которые по праву гордятся своей малой 
Родиной, бережно хранят традиции и культуру. Же-
лаю всем жителям района процветания, успехов, 
оптимизма, счастья, здоровья и благополучия!

Главный федеральной инспектор 
в Республике Бурятия, 

действительный государственный советник 
Российской Федерации 3 класса С. ШИЛИН.

УВАЖАЕМЫЕ 
ЗЕМЛЯКИ!

Поздравляю Вас с 
70-летним юбиле-
ем образования 
Прибайкальско-
го района. Земля 
Прибайкалья бо-
гата своими сы-
нами и дочерьми, 
которые трудятся 
в районе, респу-
блике и по всей 
России, прослав-
ляя своими трудо-
выми победами 
Прибайкальскую 
землю.

Край Прибайкалье, где мы живем,
Здесь наше сердце, наш отчий дом.
Здесь мы встречаем с тобою рассвет,
Прекраснее места на свете нет.
Я верю, Прибайкалье 
                  будет жить и процветать,
Наш отчий дом, родимая земля.
Всем землякам хочу я пожелать
Здоровья, мира, радости, добра.
С юбилеем, прибайкальцы!

                              Депутат Народного Хурала
                                                 А.Д. СЕРЕДКИН.

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ 
Промышленность района, в 

основном представлена тремя 
крупными предприятиями.

Рудник «Черемшанский» фили-
ал ЗАО «Кремний» увеличил объ-
ёмы производства продукции в на-

туральном выражении. За 9 месяцев 2010 года 
добыто 158,7 тыс. тонн кварцита, что на 25,6% 
больше, чем за аналогичный период прошлого 
года.

ООО «Таловский завод ЖБК» по сравнению 
с аналогичным периодом прошлого года увели-
чил объёмы производства на 151,7%. За 9 ме-
сяцев 2010 года объёмы производства достигли 
57,9 млн. рублей. Увеличение объёмов произ-
водства произошло, в том числе, за счёт заказов 
на изготовление железобетонных изделий, ис-
пользуемых при строительстве объектов инфра-
структуры особой экономической зоны.

В ОАО «Байкальская лесная компания» 
объём производства промышленной продукции 
увеличен на 26,5%. Объём инвестиций в основ-
ной капитал - в 4,6 раза и составил 13,5 млн. ру-
блей. На предприятии идёт обновление основ-
ных средств производства и автотранспорта.

В строительной отрасли, по сравнению с ана-
логичным периодом прошлого года, объёмы вы-
полненных работ возросли на 103% и составили 
929,7 млн. рублей.

Инвестиции в основной капитал составили 
1382 млн. рублей, в т.ч. за счёт внебюджетных 
источников - 118,2 млн. рублей. В сравнении с 
аналогичным периодом прошлого года темп ро-
ста составил 145,7%.

Основную долю инвестиций составили сред-
ства, вложенные в строительство объектов ин-
фраструктуры особой экономической зоны. 1295 
млн. рублей израсходовано на реконструкцию 
автодороги Улан-Удэ-Турунтаево-Курумкан. 
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Площадь составляет 5454,5 га. В состав входит 4  населенных 

пункта: Горячинск, Турка, Золотой Ключ, Соболиха. Численность 
населения по состоянию на 1 января 2010 года составляет 2723 
человека, в том числе: Горячинск - 962, Турка - 1414, Золотой 
Ключ - 143, Соболиха - 204 человека. Промышленное производ-
ство в экономике поселения представляют филиал ОАО «БЛК», 
Байкальский лесхоз, индивидуальные предприниматели по ле-
созаготовке и переработке. Бюджетная сфера представлена 
тремя общеобразовательными и двумя дошкольными учреж-
дениями, тремя клубными учреждениям, тремя библиотеками, 
двумя фельдшерско-акушерскими пунктами, одной участковой 
больницей.  На территории поселения имеется курорт «Горя-
чинск» - один из старейших курортов Восточной Сибири. Сегод-
ня Турка известна еще и тем, что стала центром строительства 
ОЭЗ. В ноябре этого года была сдана первая очередь объектов 
инфраструктуры «Байкальской Гавани». Глава поселения В.Л. 
Суменков. 

ТАТАУРОВСКОЕ 
В его состав входят три населенных пункта: Еловка, Старое 

Татаурово, Татаурово.  Общая площадь занимаемых земель со-
ставляет 987 га, в том числе земли сельскохозяйственного на-
значения - 537 га, из них пашни - 278 га, пастбищ - 250, сено-
косов - 6 га. Численность поселения по состоянию на первое 
января 2010 года составляет 3359 человек, в том числе: Еловка 
- 378 человек, Старое Татаурово - 1102, Татаурово - 1879 чело-
век. Станция Татаурово образована в 1910 году. По территории 
сельского поселения проходит Восточно-Сибирская железная 
дорога, ее грузооборот составляет 145 тыс. тонн. Также по тер-
ритории поселения проходит автотрасса федерального значе-
ния Улан-Удэ-Иркутск. Промышленное производство в экономи-
ке представляют такие предприятия, как МУП «Янтарь», ООО 
«Рыбопродукт». Социальная сфера сельского поселения  ха-
рактеризуется  объектами культуры, здравоохранения, образо-
вания, связи, торговли. Глава поселения Б.И. Савельев.

ТАЛОВСКОЕ 
Станция Таловка до 1956 года представляла собой железно-

дорожный разъезд. В основном здесь жили рабочие-путейцы, 
которые обслуживали данный участок железнодорожного по-
лотна. В 1956 году Таловку объявили Всесоюзной комсомоль-
ской стройкой. Нужно было построить завод ЖБК. 

В 1958 году вступила в строй первая очередь завода, кото-
рый выпустил 3582 кубометров железобетона. По территории 
поселения проходят Восточно-Сибирская железная дорога, ав-
тотрасса Улан-Удэ - Иркутск. 

В состав поселения входят три населенных пункта: ст. Та-
ловка,  Троицкое, Югово. По состоянию на 1 января 2010 года 
численность населения составила 3395 человек, в том числе 
Югово - 526, Троицк - 534, Таловка -  2335 человек. Общая пло-
щадь занимаемых земель 987 га,  в том числе земли сельскохо-
зяйственного назначения - 587 га, из них пашни - 278, пастбищ 
- 250, сенокосов - 6 га. Глава поселения С.С. Глебова.

                              Депутат Народного Хурала
                                                 А.Д. СЕРЕДКИН.

- Сергей Александрович,  с чем  сегодня 
подошел район к своему 70-летнему рубе-
жу?

 - К своему юбилею район, считаю, подошел 
на достойном уровне. Год назад распахнула 
свои двери новая, модернизированная школа 
в Мостовке,  в строительстве которой была и 
наша доля софинансирования. Кстати, проект 
был несколько недоработан, реконструкция ко-
тельной в него не входила, и вопрос о тепло-
снабжении школы пришлось решать отдель-
но. Мы добились дополнительного вложения 
средств, были заменены котлы, теплотрассы. 
В 2011 году будет окончательно решен вопрос 
по водонапорной башне школы, которая также 
требует капитальной реконструкции. 

Из других объектов в течение юбилейного года  
была построена спортивно-игровая площад-
ка в Таловке, открыты модельная библиотека 
и фитнес-клуб в Ильинке; произведен  ремонт 
на сумму более 2 миллионов рублей межпосе-
ленческого культурно-досугового центра в 
Турунтаеве, который не ремонтировался в те-
чение 20 лет; реконструирована центральная 
площадь райцентра, потребовавшая вложения 
средств в сумме 2,6 миллионов рублей.  Только 
своими силами нам трудно было бы справиться, 
и мы активно привлекали спонсоров. Особая 
благодарность Михаилу Слипенчуку, руководи-
телю группы компаний «Метрополь», оказавше-
му нам значительную финансовую  поддержку в 
ремонте МКДЦ. Также к юбилею мы подошли и 
с обновленным стадионом в районном центре:  
была построена трибуна, осуществлена укладка 

футбольного поля с искусственным покрытием, 
по периметру стадиона проведено освещение, 
в планах  на следующий год  - строительство 
современной беговой дорожки.  Совместно с Ту-
рунтаевским поселением была асфальтирована 
улица 50 лет Октября.

 Инициативу проявили и индивидуальные 
предприниматели района, в частности, Влади-
мир Артемьев,  занимающийся пассажирскими 
перевозками. Теперь Турунтаево имеет свой ав-
товокзал, к слову сказать, пока единственный в 
республике. С нашей стороны для реализации 
этого проекта была оказана помощь в выделе-
нии земельного участка под строительство  и 
средств из фонда поддержки малого предпри-
нимательства. 

В период моей предвыборной кампании не 
раз приходилось слышать вопросы от населе-
ния о неудобстве регистрации автотранспорта, 
получения водительских удостоверений в со-
седнем Кабанском районе. Сегодня эта про-
блема снята: в Турунтаево открыт свой пункт 
регистрационно-экзаменационной группы 
ГИБДД. Затруднения вызывала передача иму-
щества здания бывшего лесхоза  в муници-
пальную собственность, но вопрос в Народном 
Хурале решился положительно, и теперь при-
байкальцам гораздо комфортнее. Кстати, хочу 
отметить,  жителям левобережной стороны, 
которым ближе ехать в поселок Селенгинск Ка-
банского района, не возбраняется оформлять 
документы и там.  Думаю, это  очень удобно.

В Гремячинске реконструирован учебный 
корпус школы на сумму 6 миллионов рублей, 
открыто пожарное депо и  введено в эксплуата-
цию помещение для  администрации поселения, 
построены 3 водозаборных скважины (ситуация, 
если помните, связана с Гаффской болезнью на 
акватории озера Котокель). Большая победа, 
считаю, одержана нами в решении вопроса о 

передаче Татауровской паромной перепра-
вы в собственность республики, содержание 
которой обходилось районному бюджету почти 
в 4,5 миллиона рублей. Теперь эти средства мы 
можем направлять на содержание инфраструк-
туры сел левобережья.

Вообще подготовкой мероприятий, посвящен-
ных празднованию юбилея района и 350-летию 
вхождения Бурятии в состав России (мы их объ-
единили), в течение года занимался специально 
созданный организационный комитет. К юбилею 
выпущена книга-фотоальбом о Прибайкаль-
ском районе, оформлен стенд Почетных граж-
дан в здании администрации, изготовлена Книга 
Почетных граждан района. Проведены конкур-
сы художественной самодеятельности, конкурс 
на лучшее поселение, различные спортивные 
мероприятия, приуроченные к празднику. 150 
жителей Прибайкалья награждены эксклюзив-
ными районными Почетными грамотами. 

- С недавнего времени судьба нашего рай-
она неразрывно связана с  функционирова-
нием особой экономической зоны…

- Да, строительство «Байкальской гавани» 
возлагает на руководство района, да и в целом 
на всех наших жителей особую ответствен-
ность. В Прибайкальский район едут из разных 
уголков России и из-за рубежа, на нашей тер-
ритории проводятся многочисленные форумы и 
конференции общероссийского  и международ-
ного масштаба, к нашему побережью приковано 
особое внимание в связи с исследовательской 
работой «Миров»  на Байкале… Поток туристов 
в последние годы значительно увеличился, а 
значит, увеличилась и антропогенная нагрузка 
на окружающую природу. К сожалению, сегодня 
горы мусора на берегах Байкала – распростра-
ненная картина. 

3 декабря в районном центре культуры и досуга состоялся большой праздничный концерт 
и чествование прибайкальцев, которые встречают юбилей особыми успехами в труде. 

Накануне  юбилея:  дела  и  итоги
Накануне юбилея Прибайкаль-

ского района состоялась наша 
встреча с главой муниципально-
го образования Сергеем Алек-
сандровичем СЕМЁНОВЫМ.


